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検討事項 

1.総会をふりかえって 

・福原信子さん（柿木村）のお話がよかった。 

・京村さんの「牛のしっぽ」で検索。牛の飼育だ

けでなく色々されている。 

・お寿司色々の具が入っていておいしかった。 

・部員の紹介は承認の場なので、第何号議案とし

てその場で立って承認を得た方がよい。 

・出席者が意見を言える雰囲気でよかった。 

・最後に歌った「夏は来ぬ」選曲はよかったが、

キィが高すぎて歌いにくかった。 

2.配送費維持のための「あしの会」への協力につ

いて 

運送費の値上がり、ガソリンの値上がりが続い

ている。あしの会で買ってもいいと思われる人

は是非協力して欲しい。 

・あしの会との関係をうまく続けるためには急

がずに徐々にした方がよい。 

・注文しようかと思うが、階段が急なので品物

をどこに置いてもらえるか、そういうことで

ためらっている人もいる。 

・元々求める会の人に抵抗が少ないように求め

る会用のカタログを作ってもらった。地域集

会でお話して回りたい。浸透していくまでは

カラーにしてもらい、買う人が増えるように

努力したい。 

・他の物も欲しい人は配送の人に申し出てあし

の会用のカタログをもらう。 

3.「あしの会」配送の卵が割れていた件 

10個中 5個割れていた（中山 G）あしの会から負

担の申し出があったが原因がわからないので辞

退。当日卵豆腐にされたので問題はなかった。夏

場はカラが薄くなっている。パックの中に他より 

大きいのがあると割れやすい。 

依頼事項 

1.「有機農業関西の集い」7/28（土）14時～ 

ﾊﾟﾀｺﾞﾆｱ京都にて開催。次回は求める会が中心

になり 12/8に学生青年ｾﾝﾀｰで開催予定のため

できるだけ今回参加をお願いしたい。 

2.映画祭 7/14（土）「ｵｰｶﾞﾆｯｸのつどい 2018」

実行委員会主催 前売りﾁｹｯﾄあり（大野） 

3.参加型保証制度（PGS）について MLでﾊﾟﾜｰﾎﾟ

ｲﾝﾄのﾌｧｲﾙ送信。地域集会で説明する予定。 

報告事項 

【生産者担当】 

・野菜 畑のようす：春野菜に比べ夏野菜は順調。 

苦情：玉レタス茶色くなっていた（橋本さん）、

ほうれん草あまりに小さい（6月初め）、サラ

ダ水菜の緑が薄く先が茶色かった。 

・キュウリ、豆類、ｽﾞｯｷｰﾆおいしい 

6/23（土）市有研との話し合い 13時ﾗｲﾌﾋﾟｱ 

7/21（土）圃場見学と秋冬野菜作付会議 10時

半 市島市役所前集合 

＊参加希望者は事務所または小浦さんまで。 

・卵：産卵が減ってきている。7月から大谷さん

の出荷がなくなるので足りない時は足立さん

に助けていただく。橋本さん夏場を避けてヒナ

を増やす計画。 

・米：田植えが終わり草刈り半分終了。虫が多い

が順調です。（高木さん） 

【会員担当】 

会員数：215名 入会１名 退会７名（内二見Ｇ

解散 3名） 

初夏のつどい：詳細はﾆｭｰｽ 953号に記載）内容は

年度初めの交流、年間行事、あしの会へ協力の

お願い、参加型保証制度（PGS）の説明 

【事業部担当】 

全体会後の販売：定番（ﾜｰｷﾝｸﾞたんばのパン、宮 

嶋食品の豆腐類、渡辺水産の干物、調味料ほか） 

【広報・庶務担当】6/27 午後ﾆｭｰｽ 7月号印刷 

                           

No. 

954
４ 

2018年 7月号 
〒657-0064神戸市灘区山田町 3丁目 1-1神戸学生青年ｾﾝﾀー内 

食品公害を追放し安全な食べ物を求める会 

TEL＆FAX：078-822-0810  第 2FAX：078-842-2430 

■URL・http://www.motomerukai.com  

■Email：info.motomerukai@gmail.com 

6 月全体会報告 

6 月 20 日（水）10：00～12：30 
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【渉外担当】 

6/23（土）ﾋﾞﾚｯｼﾞﾗｲﾌ懇話会 15時～17時 県民

会館 901  500円 「明石海峡のさかな」 

6/30（土）みんなの低温殺菌牛乳協会総会 

13時～15時 30分 神戸学生青年ｾﾝﾀｰ 

7/6（金）ﾈｯﾄﾜｰｸ会議 15時～野菜ﾋﾞｽﾄﾛﾚｷﾞｭｰﾑ 

7/14（土）ORGANIC  FILM & MARCHE! なでしこホ

ール・ﾚｷﾞｭｰﾑ 前売りﾁｹｯﾄお得です 

7/28（土）有機農業関西の集い 14時～17時 ﾊﾟ 

ﾀｺﾞﾆｱ京都 3F 主催：日本有機農業研究会関西 

 

 

 

 

 

 

 

三原さんは日本の放射能汚染状況を知るた

めに東北，関東など各地の土壌測定を続けて

おられます。食の安全と環境問題にかかわる

お仕事に 40年間にわたり携わってこられま

した。放射能や内部被曝など私たちにとって

難解な放射能，放射線，その影響など教えて

いただきました。 

（原子と分子） 

原子とは物質を構成する最小の単位で，多

くの原子は他の原子と結合して分子を作りま

す。（例 水は酸素の原子１+水素の原子 2） 

3.11以前は分子のことだけを考えて暮ら

していました。原子について考える必要はな

かったのです。原子だけの物は金属にしかな

かったのです。 

（放射能と放射線） 

放射能とは 放射線を出す物質、あるいは

放射線を出す能力を言います。  

放射能は原子の中の原子核が壊れてほかの

元素に変化する現象です。放射線とは放射能 

から出る線で主な線はアルファー線・ベータ

ー線・ガンマー線です 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（自然放射能と人工放射能） 

自然放射能の中でカリウム 40は地球がで

きた 40億年前から存在し、生命もその環境下

で発展してきました。動物にも植物にも必須

の元素でたくさん吸収しますが、全く蓄積し

ないので体に悪さをしません。 

人工放射能は原爆や原発からは沢山の人工

放射線が出ます。そのため 3.11以降健康に害

を及ぼす放射能について考えなくてはいけな

くなりました。 

人工放射能が体に入ると、大きなエネルギ

ーを持ったベーター線やアルファー線が細胞

の構造を破壊します。人体へ様々な複雑な影

響を与えることは確実です。人工放射能のセ

シウム 137は地球上に出てきて 80年位です。

体内に入ったセシウム 137は 100日ぐらいで

半分に減るといわれていますが,少量でも蓄

積すると健康を害します。 

（蓄積する放射能の怖さ） 

放射能は遺伝子 DNAに影響します。細胞は

常に新陳代謝をして入れ替わっています。細

胞が生まれる時に放射線が当たると DNAに致

命的な影響を与えます。細胞の新陳代謝の激

しい子供が放射線を浴びるとダメージが大き

いのです。汚染された食物をとることによる

内部被曝は避けたいです。 

人工放射能の怖さを知ることができました。        

(本一Ｇ 福本 志津子)  

食料環境セミナー報告 

「放射能って何？」 

食の安全と環境問題の専門家の話を分かり

やすく解説する元科学者  三原 翠さん 

5月 23日（水）10:30～12:00 

 

 

の集い 参加費：1000円 

8/5（日）日本有機農業研究会全国大会 実行委員

会 午後/ 京都使い捨て時代を考える会 

8/21（火）兵庫県有機農業研究会 14時～ 

 街角サロン 

お知らせ 

7/18（水）全体会 司会：高橋、当番：岡、池田 

＊8月の全体会は日程の都合で中止です。 

＊8月の食料環境ｾﾐﾅｰは例年通りお休みです。 
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新  部  員  紹  介  

初めまして、新部員の六渡です。  

 求める会の会員歴は「超」が付くほど長く、設立当初からの会員です。  

 当時は独り身で、グループでの学習活動や援農などにも参加していました。

その後、結婚し、フルタイムの勤務の中で、グループでの共同作業にもなかな

か関われず、周囲の皆さまの温かい配慮につい甘え、買い支えるだけの会員に

なっていました。「退職したら任せてください。」なんていう空約束をかざして

……。  

 ところが退職した時には、グループは 3 名に。恩返し？もできない羽目にな

りました。  

 今回も「何かやってよ。」の声かけに、仕事の中身も知らずつい「はい」と

答えましたが、総会冊子に記載されている、「学習研究担当」の職務に一瞬「嘘

～」の声をあげてしまいました。  

 こんな状況で始めましたが、設立当初から関わった者として、求める会の今

後をしっかり見つめていきたいと思っています。  

（東仲ノ町Ｇ 六渡 和香子）  

 

市有研との話し合い      2018.6.2３  

  

参加者：市有研  大谷さん、一色さん、橋本慶子さん  

     求める会  西、小浦、花岡  

 

 まずは野菜について。今年は雨の後、温度が上がり、青梗菜等が固くなった。

レタスも腐りが早くほとんどが駄目になり処分した。また虫が多くキャベツの

外側が繊維だけになり、中の部分が小さくなってしまった（写真を見せてもら

ったが、本当にすごい状態）。手で取れる状態ではなくシャワーで洗い流した。

きゅうりが一気に出来て福島のいわきの初期被曝を追及するママの会の千葉

由美さんに送られたそうです。モロッコいんげんが今豊作です。大根が雨の為

外側が汚くなり味は良いのだが出荷できなくなった。事情を書いて B 級で出し

ても良いのではないか。  

 獣害については鹿、いのししに加えて猿も出没するそうです。（大変）  

 去年の圃場見学の時にミニトマトが豊作で、見学参加者が急きょ注文して、

５キロ単位を希望者に段ボール箱で送ってもらい、トマトソースを作り好評だ

ったが、今年も豊作になりそうですか？とお聞きしたら、出来だしたら一気に

出来るので早目に希望を出してもらったら、対応できますとのことでした。さ

て、どのような形態にするか、個配にするか、あしの会の配送時に積み込むか、

如何にして会員に早く知らせるか等々話合いました。とりあえず、求める会ニ

ュースに載せる。ML でも知らせて、希望者を募る事にしました。希望者は事務

局に FAX で申し込んでください。（ものすごく美味しいそうです）  

 ５月で大谷さんが市有研を退会されます。退会後も野菜作りはされるそうで

すが、何かの形で求める会に協力しますと言われました。寂しいですが、今後

の活躍に期待しましょう。         （都由乃町Ｇ  花岡  桂子）  
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威嚇 

 

 

地域集会 初夏の集い 

地 区 日 時 会 場 連絡先 

中央・灘・東灘 
7月 4日（水） 

10：00～12：00 

神戸学生青年センター 

阪急六甲駅下車 北東徒歩 3分 
飛田 

兵庫・長田・北区 
7月 5日（木） 

13：30～15：30 

湊山地域福祉センター 

神戸駅⑦バス石橋下車 
明松 

宝塚 
7月 10日（火） 

10：00～12：00 

宝塚教会会議室 阪急逆瀬川

駅下車 北西 500ｍ 
今田 

 

７月のカレンダー    

7月 11日（水）部会     

7月 18日（水）全体会  

7月 20日 自動引き落し日 

共同購入申込締切日 

7月 25日（水）食料環境セミナー 

 

食料環境セミナー 

「福島から母子避難７年『避難の権利』

と憲法～国連人権委員会で世界に伝えた

母たちの願い・子どもたちを被ばくから

守って！～」 

７月 25日（水）10：30～12：00 

東日本大震災避難者の会 thanks&Dream 

・原発賠償関西訴訟原告団 

    代表  森松 明希子 さん 

会場：神戸学生青年センターホール 

参加費：600 円 

主催：（公財）神戸学生青年センター 

７月全体会議題 

1.「おいしいね！」が育てる元気パート３の活

動計画について 

2.地域集会で説明し出席者の意見を聞いた

「あしの会」への協力と参加型保証制度

（ＰＧＳ）について 

ミニトマトの最盛期に特別注文を受付 

ミニなので手数がかかりますが、トマト 

ソースにするととてもおいしいです。トマト

をそのまま冷凍保存してもＯＫ。 

５ｋｇ 3,570円（普段よりお安くなってい

ます） 

締切：7月 10日（火） 

希望者は事務所まで申し込んでください。 

℡&FAX 078-822-0810 

第 2FAX 078-842-2430 

 

 

今年度から福島支援先となった「い

わきの初期被曝を追及するママの会」

に、市有研からズッキーニとキュウリ

を 4 箱送っていただきました。配送費

は「福島の子どもに安全な食べ物を送

る会」から支出しました。 

子供に 

◆7 月 14 日（土） ORGANIC FILM&MARCH！ 

 西宮北口・なでしこホール（野菜ビストロレギュ

ーム） 映画祭前売りチケット 2500 円（チケッ

トは大野さんまで） 

 ランチ BOX 1000 円（予約必要） 

◆7 月 28 日（土） 有機農業関西の集い 

 14:00～17:00 パタゴニア京都 3F ｲﾍﾞﾝﾄﾙｰﾑ 

 主催：日本有機農業研究会開催の集い 

 参加費：1000 円 

 


